



Poor butterfly!

Las mariposas anunciantes de sucesos fastos o fastidios, el insecto cuya aparición constituye algo imprevisto, agorero y misterioso, es hoy objeto de especulaciones comerciales.

Cada vez es mayor el número de granjas de mariposas. Hacia el año 1870, el entomólogo inglés William Watkins fundó el primer establecimiento lepidóptero en Eastbourne. Lo constituyó un delicioso jardín de flores, arbustos y árboles cuya superficie era de unos cuatro mil metros cuadrados, completamente cercado y situado en un lugar abrigado de los vientos fuertes. En este jardín de ensueño revoloteaban millones de lepidópteros de las más diversas formas y los más variados colores que los coleccionistas y los museos habían de pagar a peso de oro.

Las orugas son seres de gustos refinados: necesitan aire puro, detestan los malos olores y precisan una alimentación sana, suculenta y copiosa. Una granja de mariposas ha de ser un jardín plantado de pinos, encinas, manzanos, alhelíes, ricinos y otros arbustos que las orugas buscan ávidamente para su alimentación.

Por lo común, en ramas cuyas extremidades están sumergidas en agua, se colocan los huevos. Se envuelven con gasa esas ramas, en las que han de vivir las larvas después de la eclosión, y, además, se cierran con bolas de papel los intersticios que quedan entre la rama y el borde del recipiente, para que las larvas no caigan al agua.

Si el dueño de la explotación ejerce su industria con miras a los coleccionistas, asfixia las mariposas en un frasco de cristal que contenga cloruro de potasio, y, ya muertas, las fija sobre un tablero con las alas bien extendidas.

Peró, generalmente, los lepidóptericultores se dedican a esta industria con miras decorativas. La más frecuente aplicación que se da hoy a las mariposas es la de aprisionarlas entre dos láminas de vidrio en unión de vegetales discordados para construir puestas artísticas de asombroso efecto visual. También son empleadas para el adorno de sombreros de señoras, para lo cual la mariposa ha de someterse a la siguiente preparación: tras de haber impregnado las alas de barniz blanco mezclado con alcohol, se adhieren a trozos de un papel fuerte especial y cuyos contornos sean idénticos a los de las alas, y después se atraviesa el tórax del lepidóptero con un fino alambre de hierro ó de plata.

«A esto ha venido a parar el insecto agorero y misterioso...

Poor butterfly!...

Santoral

Día 5 de Junio, sábado.—Santos Bonifacio, obispo; Sancho, Florencio Ciriaco, Nicanor, Marcelino, Apolonio y Marciano, mártires; Doroteo, presbítero; Santa Ciria, mártir.

Sol, sale á las 5'33 y se pone á las 8'46.

Luna nueva el día 10, en Géminis.

Viales

Llegaron de Cambó nuestros queridos amigos don Juan Bautista y don Pedro Juanena.

Hoy llega de Logroño nuestro particular amigo el capitán de Artillería don Bernardo Ardanaz.

Marchó á Madrid don Augusto Arta-mendi.

L'ELEGANCE Fábrica de Impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

—Después de pasar una temporada entre nosotros, regresó ayer á Barcelona don Aurelio G. Brañés.

—Regresaron de París los señores de Ciordia (don Emilio).

—Don Luis Andrade la venido de Madrid.

—Marcharon á Madrid los señores de Lizarriaga (don Román), para pasar una temporada al lado de sus padres, los condes de Maluque.

—Vinieron de la corte los marqueses de Pozo Blanco.

Mezclilla

Natalicios.—La bella señora de nuestro querido amigo don Gonzalo Astigarraga (nacida Ramona Mendizábal), dió ayer á luz, con toda felicidad, una preciosa niña.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Dr. CASTAÑEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído.

ANDIA, número 5, segundo

Bodas

En la basílica de Lezo contraerá matrimonio, el próximo domingo, la bella hija del ilustre guipuzcoano, organista de San Francisco el Grande, de Madrid, maestro Busca de Sagastizabal, con don Fermín Gabilondo, bien conocido en la colonia vasca de La Habana.

Ofrécese dependiente

23 años; práctica ultramarinos. Dirigirse: DEPENDIENTE. Agencia Reyes, Puerta Sol, 6. MADRID.

Letras de luto

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento del señor don Miguel Imaiz Apalategui, que dejó de existir en Urnieta el día 6 de Junio de 1925.

Las misas que se celebran mañana, á las seis y media, ocho y media y nueve y media en la parroquia de Santa María; á las ocho en los Carmelitas, á las nueve y media en los Jesuitas, y á las once en las Reparadoras, con alabado al Santísimo; así como en las parroquias de San Martín, de Alaitz y de Urnieta, serán oficiadas al eterno descanso del alma de dicho señor.

Dedicamos un sentido recuerdo de pesar a la inconsolable viuda doña Julia Ordoño, así como al resto de la familia.

—Anteayer dejó de existir en Andoain un desgraciado y fatal accidente, el apreciable joven don Juan Otegui y Ganzaraín, á la edad de 29 años, siendo sentidísima su muerte por cuantos le conocieron y pudieron apreciar sus bellas cualidades.

A las diez y media de la mañana de hoy se celebrarán los funerales por el eterno descanso de su alma en la parroquia del Buen Pastor, y acto continuo será conducido el cadáver al cementerio de Polloe, desde el párroco de dicha iglesia.

Acompañamos en su terrible dolor á sus hermanos don José, don Gaspar, doña María, don Francisco y don Venancio, así como al resto de la familia.

—Después de celebrados en la mañana de ayer, en la parroquia de Santa María, los funerales en sufragio del alma de la bondadosa señora doña Josefa Urreta y Espelde (viuda de don Feliciano Azurmendi), fueron conducidos sus restos mortales á la última morada, seguidos de numeroso cortejo.

Acompañamos en su afición á sus hijos doña Manuela, don ... y don José María y demás familia de la finada.

DESPUES DEL PARTO

Recupere usted la salud y las fuerzas, para bien propio y del recién nacido, tomando el

Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham
TONICO DE LA MUJER

CHEVROLET

POTENCIA, DURACIÓN Y CONFIABILIDAD
POR UN PRECIO MODERADO

A mayor fabricación corresponde necesariamente mayor perfección en el producto y mejora en el precio

Este es el caso del "CHEVROLET"

Como consecuencia natural, el CHEVROLET, mejorando aún en calidad, puede venderse a los siguientes precios:

TURISMO con ruedas de disco y neumáticos balón	Ptas. 6.960
SEDAN cuatro puertas, ruedas de disco, cuatro neumáticos balón y carrocería FISCHER. "	9.150
CHASIS camioneta, cuatro neumáticos cord 30 x 5	6.960

Al considerar estos precios debe tenerse en cuenta que los coches "CHEVROLET" están equipados con ruedas de discos y cuatro neumáticos balón. El chasis camioneta con cuatro neumáticos gigantes cord. 30 x 5.

La "General Motors Peninsular, S. A. Acceptación Division" ofrece condiciones favorables para la venta á plazos.

Agente: Ciordia y Larrinaga, Marina, 4
SAN SEBASTIAN

PRODUCTO DE LA "GENERAL MOTORS"



EN EL MODERNO

Ayer tarde, en el frontón Moderno, jugaron un primer partido, a pala, las parejas compuestas por Badiola y Amorebieta I, que lucían faja roja, contra Piedra y Lejona, que ostentaban distintivo azul. Badiola sacaba del cuadro once y medio y el delantero contrario, el once.

Los sabios catedráticos suponían que la paleta azul tenía más probabilidades de triunfo que sus contrarios y en los comienzos del partido ofrecieron el dinero por Piedra y Lejona en la proporción de 20 a 18.

Pero Piedra no se encontraba ayer en condiciones de desarrollar un juego vivo y eficaz; el brazo no respondía a sus propósitos y, además, la suerte no le favorecía, y la pareja roja fué adelantándose poco a poco y con gran asiduidad llegaron a los 50 tantos cuando Piedra y Lejona tenían 36.

Una buena tarde de Quintana III e Izaguirre

Si el primer partido careció de interés por la facilidad con que obtuvieron la victoria Badiola y Amorebieta, el segundo resultó competidísimo.

Lucharon los hermanos Quintana IV y III, con distintivo rojo, contra Gorrochategui e Izaguirre, con faja azul, sacando los delanteros del once y diez y medio, respectivamente.

Los orfeonistas entonaron un delicioso coro rojo cuya letra era: "diez a ochos... veinte a diez y seis...", mientras los pelotaris repartían furiosos sartazos a la desgraciada pareja.

Colorados y azules se igualaron a 1, y en seguida salieron por delante los hermanos Quintana apuntándose diez tantos. Los chaperones, obedeciendo las órdenes de los catedráticos, vocearon el dinero en la proporción de 40 a 6.

Pero Izaguirre y Gorrochategui no se averiaron fácilmente a ser derrotados y después de una vigorosa arrancada consiguieron dar alcance a sus adversarios en la tercera decena.

A partir de este momento el partido se mantuvo muy nivelado y la "cátedra", desconcertada, no sabía a qué carta quedarse. Las igualadas se suceden y el dinero de los "inteligentes" oscila más que las divisas extranjeras.

La última igualada fué a 48 tantos, en medio del terror: pánico de los caudillos inteligentes. Y para que el desastre fuera hablón, salen por delante los azules—Gorrochategui e Izaguirre—y dejan a los hermanos Quintana en 48 para 50.

Se distinguieron los zagueros, particularmente Izaguirre, que esta temporada sigue llevando la batuta. Los delanteros cumplieron y nada más.

El partido del domingo

Mañana, domingo, se repetirá el partido a mano, en el que tomarán parte el veterano Chiquito de Azoitia y el gran Mondragonés, contra la formidable pareja guevarriera, formada por Ulaiza y Altuna.

Los que presenciaron el partido, que resultó competidísimo y se vieron en él las más animadas y vistosas jugadas, deseaban que el partido se repitiera, para poder admirar, una vez más, las preciosas jugadas, llenas de picardía, del Chiquito, las largas de Mondragonés, el juego impetuoso de Ulaiza y la gran seguridad de Altuna.

La Empresa ha respondido a la petición del público y otra vez volveremos a admirar la labor de los cuatro "ases" de la pelota. Mañana, el "ónion" Moderno presentará el aspecto de las grandes solemnidades.

Los partidos de hoy

Hoy se jugarán los siguientes partidos:

Por la tarde.—Primer partido, a mano, Ulaiza y Altano II contra Irureta II y Echave II. Segundo partido, a pala, Solozábal y Aguirre, contra Gallarza III y Cantabria, sacando los delanteros del once.

Por la noche.—Primer partido, a pala, Izaguirre y Amorebieta I, a sacar del once, contra "Radio" y Quintana III, del once y medio.

Segundo partido, Gorrochategui y Ochoa, a sacar del diez y medio, contra Quintana IV y Lejona, del once.

EN BILBAO

Bilbao, 5. En el frontón Euskalduna jugaron esta tarde Chistu I y Arrariz, contra los hermanos Narria, ganando los primeros por cuatro tantos.

El segundo partido lo jugaron Narvaiza y Arrigorriaga, contra Chistu II y Bériz, ganando éstos por cinco tantos.

EN PAMPLONA

Pamplona, 5. Esta tarde jugaron en el frontón Euskalduna Abregó e Irigoyen, contra Pátric y Pátricio, ganando los primeros que dejaron a sus contrarios en siete juegos para nueve.

Frontón Astelena de Eibar

El domingo, 6 de Junio, gran partido de pelota a mano entre

Echave hermanos contra Bojas, Atano II y Chiquito de Mallavia.

Fernando Muñoz Torroba

ABOGADO
Usandizaga, 7, 3.º derecha